



# DIVERSITÉ CULTURELLE ET LINGUISTIQUE



Le M22M milite pour la **libre expression et la défense de toutes les cultures à l'université**. L'université est censée être un lieu d'émancipation et nous considérons que la diversité culturelle et linguistique en est un enjeu fondamental. Nous luttons pour la **défense de nos langues locales** (le basque et l'occitan) et pour leur enseignement à l'université. Ces langues font partie de notre patrimoine culturel. La suppression de la licence d'occitan à Pau en 2008 a considérablement freiné son enseignement à l'université, la rendant presque invisible (et inaudible) aux yeux des étudiant·es.

Cette **diversité culturelle est aujourd'hui en danger**, malgré le fait qu'elle constitue pour l'UPPA une richesse. C'est pourquoi l'université se doit de **mettre en place une politique volontariste et valorisante**. La signalisation en trilingue (français – occitan – basque) votée en Conseil d'Administration en 2017 n'a été mise que marginalement, et quid des autres signalisations présentes sur la totalité des campus ? Il est nécessaire que nos langues, trop peu représentées, soient mises en valeur au sein de notre université et **visibles auprès de tout·es les usager·es**.

Non souhaitons également favoriser les échanges entre les différents campus de l'UPPA, mais également entre les différents campus internationaux. Nous militons pour une **université ouverte à toutes les cultures et nationalités**, notamment à celles des étudiant·es étranger·es extra-communautaires, qui se sont vu·es pénalisé·es par la hausse de leurs frais d'inscription. Nous souhaitons également permettre à ces étudiant·es étranger·es de partager et de faire connaître leur propre culture afin de faire vivre une **université riche de ses différentes identités**, en encourageant les associations d'entraide entre étudiant·es d'une même nationalité.

De plus, nous **encourageons et soutenons toutes les activités des associations culturelles**, primordiales pour faire vivre les différentes cultures et expressions dans la fac et ailleurs. Nous soulignons la nécessité de **créer plus de locaux destinés aux associations**, qui se retrouvent pour la plupart entassées dans un seul local pour plusieurs associations.

L'engagement associatif à l'université est une pierre angulaire de la vie des campus, il est nécessaire de l'encourager sur l'ensemble des campus, nous seulement par la mise à disposition de locaux partout, mais également par un **accès facilité aux foyers étudiants**, avec une extension des horaires dans les foyers existants, mais également la **création de nouveaux foyers** partout où les étudiant·es de l'UPPA en expriment le besoin.

**Les 5 et 6 décembre, je vote pour une liste implantée et multiculturelle,  
je vote M22M !**